

Concours de ponte canadien

6ème semaine finissant le 12 Décembre

De même que les années précédentes, la ponte a baissé durant cette dernière semaine. Nous avons cueilli 68 œufs de moins, 14 oiseaux de plus ayant été inactifs.

Le poids des œufs s'améliore, nous n'en avons mis que six de côté. A l'heure présente nous comptons trente-sept oiseaux qui n'ont enregistré aucun point, bien que certaines de ces pondeuses aient produit quelques œufs, mais pas assez gros pour compter.

C'est un parquet de Plymouth Rocks barrées qui arrive premier. Nous donnons ici l'alignement des trois premiers parquets:

Parquet	Points	Œufs
5 R. B. J. H. Thompson	52.7	60
20 L. B. G. S. Taylor	45.4	44
29 Manor Farm	36.7	35

Les six meilleurs parquets à date sont:

5 R. B. J. H. Thompson	231.8	280
28 L. B. Sta. Exp. Ottawa	226.6	241
26 Russell P. Farm	209.6	223
20 G. S. Taylor	195.5	211
14 R. B. Sta. Exp. La Ferme	190.9	228
8 F. Teasdale	186.4	228

Les six meilleures pondeuses s'alignent comme suit:

61 R. B. Robertson & Fils	37.3	35
24 Sta. Exp. Kapuskasing	34.9	32
288 I. B. Sta. Exp. Ottawa	34.8	30
289 Sta. Exp. Ottawa	34.6	33
265 Russell P. Farm	32.1	35
22 R. B. Sta. Exp. Kapuskasing	31.6	27

Parquet	Propriétaire	Race	Total Œufs	Total Points
1. J. H. Pariseau	P.R.B.	121	105.6	
2. Exp. Sta. Kapuskasing	P.R.B.	161	162.8	
3. Frank Teasdale		228	186.4	
4. Kenneth Slacer		142	119.8	
5. J. H. Thompson		280	231.8	
6. G. A. Robertson & Son		157	141.9	
7. Jas. M. Winter Jr.		151	126.3	
8. Jas. H. Smith		209	177.0	
9. R. W. Kettles		88	71.2	
10. Exp. Farm Ottawa		74	68.1	
11. Exp. Farm Ottawa		153	117.9	
12. Exp. Farm Ottawa		61	50.9	
13. Exp. Sta. Lennoxville		139	121.1	
14. Exp. Sta. La Ferme		228	190.9	
15. Exp. Sta. La Ferme		209	174.2	
16. R. J. Steele	L.B.	77	64.5	
17. R. Haycock		121	102.1	
18. Alex. McLean		178	151.4	
19. Exp. Farm Ottawa		177	131.1	
20. G. S. Taylor		211	195.6	
21. R. J. Penhaff		7	5.5	
22. F. C. Evans		149	117.0	
23. W. S. Hall		110	92.7	
24. M. Shantz & Sons		164	134.7	
25. A. E. Shank & Son		223	209.6	
26. Russell Poultry Farm		75	56.6	
27. Exp. Farm Ottawa		241	226.6	
28. Exp. Farm Ottawa		155	146.1	
29. Manor Farm				
Total		4289	3669.6	

Concours de ponte de l'Ouest de Québec

Semaine finissant le 19 décembre 1935.

Sous la direction de la Station Expérimentale

DOMINION de LENNOXVILLE

Parquets	Propriétaire	Race	Total Œufs	Total Points
1. Taylor Bros., Co-op O. P.R.B.		13	11.3	
2. Exp. Sta., La Ferme		153	120.6	
3. Exp. Sta., Ste-Anne-Poc		69	58.3	
4. C. R. Waldron, Co-op S.		169	139.2	
5. G. K. Campbell		137	131.6	
6. J. R. Carreau, Co-op M.	L.B.C.S.	153	128.7	
7. Adélard Fortin		72	69.7	
8. Arthur Préfontaine, Co-op S.		308	256.3	
9. J.-A. Lataille		149	133.0	
10. Riverside Fm. Co-op S.		105	73.8	
11. C. Drummond, Co-op S.		48	38.1	
12. J. H. Pariseau Co-op, L.P.R.B.		5	3.5	
13. Exp. Sta., Lennoxville, P.R.B.		246	224.2	
14. W. W. Elliot, Co-op		210	172.5	
15. R. H. Smith, Co-op S.		148	121.5	
16. Hugh C. Elliott		112	111.3	
17. Art. Paquette, Co-op M.		116	90.2	
18. Donat Ostiguy, Co-op M.		159	122.4	
19. P. E. Vincent, Co-op S.		125	92.5	
20. Exp. Sta., Lennoxville		114	96.2	
Total		2611	2194.0	

Concours de ponte de l'est de Québec

Semaine finissant le 19 décembre 1935.

Sous la direction de la Station Expérimentale

Ste-Anne de la Pocatière, Qué.

Parquets	Propriétaires	Race	Total Œufs	Total Points
1. Couvoir Coop. Mariev	L.B.	283	287.8	
2. Couvoir Coop. St-Raym		143	109.2	
3. Taylor, G. S.		276	290.2	
4. Sta. Exp. Ste-A. de la P. P.R.B.		144	119.0	
5. Sta. Exp. La Ferme, Qué.		274	241.4	
6. Sta. Exp. La Ferme, Qué.		210	185.2	
7. Letendre, J. W.		75	60.4	
8. Couv. Coop. Vandreuil		114	88.3	
9. Couv. Coop. St-Augustin		91	66.6	
10. Sta. Exp. Kapuskasing		76	68.7	
11. Couv. Coop. Montmagny (Corriveau)		288	260.9	
12. Couv. Coop. Montmagny (Marier)		126	110.6	
13. Sta. Exp. Ste-A. de la Poc		182	136.7	
14. Sta. Exp. Ste-A. de la Poc		230	177.1	
15. Sta. Exp. Lennoxville, Qu		264	226.3	
16. Couv. Coop. St-Ans Qué		133	129.0	
Total		2609	2557.4	

LA SEMAINE

Le Sénateur Raoul Dandurand est de retour d'un voyage en Europe.

A l'occasion de Noël tout le monde veut la paix même en politique. Un répit que personne ne dédaignera, assurément.

Les principaux de nos écoles normales se réunissent à Québec cette semaine à un congrès que présidera l'hon. Cyrille-F. Delage.

M. Raymond Bernadet, tanneur et éleveur d'animaux à fourrure est décédé subitement à Loretteville, ces jours derniers.

La Turquie, la Grèce, la Yougoslavie et la France se sont engagées à défendre l'Angleterre si l'Italie décidait de l'attaquer par suite de l'application des sanctions sur l'huile.

M. Anthony Eden remplace M. Sam Hoare au ministère des Affaires étrangères du gouvernement anglais. Ce changement indique la détermination du Cabinet Baldwin de donner effet à sa politique d'embargo sur les exportations d'huile en Italie. On considère cette nomination comme une victoire pour la Société des Nations à Genève.

On annonce que M. Gardiner, nouveau ministre de l'Agriculture du Canada sera élu par acclamation dans la circonscription électorale d'Assiniboine.

Quand vous viendrez à Québec, les taxis sans taximètre vous chargeront 35c la course, ceux pourvus de taximètre 20c en partant et cinq sous par quart de mille.

Deux jeunes gens ont été arrêtés sous le chef d'accusation d'avoir eu quelque chose de peu louable à faire en rapport avec l'attentat commis sur la personne de M. A. Lachance de St-Damien de Bellechasse.

Les problèmes que confrontent les cultivateurs du district agronomique du Bas St-Laurent....

(Suite de la page 513)

étendues de sol pouvant être consacrées à la production des grains.

3.—Nous préconisons l'amélioration des prairies. Nous pouvons affirmer que ce problème est en voie de solution dans 80% des fermes. Les bons mélanges à base de légumineuses prennent la place des mauvaises herbes; même dans un bon nombre de fermes nous trouvons de bonnes étendues consacrées à la culture de la luzerne. Une enquête que nous avons poursuivie cette année dans le district nous prouve que ce travail produit des résultats très encourageants. Les cultivateurs estiment ce fourrage à sa juste valeur et ils le cultivent avec un bon succès.

L'objectif est d'obtenir un bon foin mélangé à base de légumineuses, avec une moyenne de rendement de 3 tonnes à l'arpent. Le but a été atteint dans un bon nombre de fermes et nous croyons, exception faite pour les fermes où le facteur sol et de fertilité fait défaut, que cet objectif peut être atteint facilement.

4.—Nous préconisons les cultures sarclées là où la main d'œuvre nécessaire est disponible afin de procurer des quantités minimum nécessaires de nourriture verte pour la saison d'hivernement. Cet item reçoit généralement une bonne place dans la rotation des cultures et son influence est prépondérante dans le programme de destruction des mauvaises herbes et de la fertilisation des sols.

5.—Une attention spéciale est donnée à la question des amendements calcaires si nécessaires à nos terres ainsi qu'aux engrais de ferme et chimiques. Nous conseillons d'abord de bien récupérer les engrais de ferme, source de fertilisation qui revient meilleur marché et toujours indispensable pour maintenir l'humus du sol en proportion désirable. L'importation des fertilisants du com-

M. Dunning, ministre des finances dans le cabinet canadien succédera à M. J.-J. Larabee, comme député de Queens, I.P. Ed. M. Larabee acceptant un haut poste à Ottawa.

Le Canada figure au premier rang des nations où l'industrie du bâtiment se relève. On rapporte que l'activité industrielle s'est accrue de 9 pour cent sur la période correspondante de l'an dernier.

Une récente assemblée de la Société Provancher d'histoire naturelle, animés du désir de témoigner leur haute admiration de la valeur scientifique de la "Flore Laurentienne" les sociétaires ont résolu d'offrir une médaille d'or, au R. Frère Marie-Victorin de la communauté des FF. des Ecoles Chrétiennes auteur de ce volume très scientifique.

M. Anthony Eden remplace M. Sam Hoare au ministère des Affaires étrangères du gouvernement anglais. Ce changement indique la détermination du Cabinet Baldwin de donner effet à sa politique d'embargo sur les exportations d'huile en Italie. On considère cette nomination comme une victoire pour la Société des Nations à Genève.

M. M. C.-J. Arcand et Irénée Vautrin ont démissionné comme ministres du cabinet provincial à la suite de leur défaite dans les divisions de St-Jacques et de Maisonneuve de la cité de Montréal.

Le ministère de la Colonisation va à l'hon. J.-Ed. Perreault et celui du travail à l'hon. M. J.-N. Francœur.

LA NOUVELLE-ECOSSE

La Nouvelle-Ecosse est la première des provinces du Canada à nommer un Conseil économique. Neuf citoyens en vue de cette province sont appelés à en faire partie.

C'est sur l'avis de la Commission Jones qui avait été instituée pour faire enquête.

Au nombre des membres du Conseil de ce nouvel organisme nous remarquons particulièrement la nomination de M. Waldo Walsh directeur des débouchés commerciaux au Ministère de l'Agriculture de la Nouvelle-Ecosse.

M. Walsh, anciennement membre du personnel du département agricole des C.N.R. était bien connu de nos éleveurs et de l'élite de notre classe agricole.

merce est préconisée lorsque jugée nécessaire au complément des fumures.

6.—Nous demandons aux cultivateurs d'étudier parfaitement un programme d'égouttement et de le mettre en application dès le premier tour de rotation. Le problème de l'égouttement doit être réglé en premier lieu si le cultivateur désire bénéficier de la fertilité du sol, des applications d'engrais et amendements calcaires et des façons culturales, sans quoi il ne peut faire des récoltes payantes.

Un des inconvénients les plus sérieux que suscite dans la région la saison tardive du printemps, c'est que le sol mal égoutté est, ou ensemencé tardivement ou en mauvaises conditions et, quelle que soit son état de fertilité, la valeur des semences et la perfection des travaux de cultures, les récoltes sont médiocres dans les sols mal drainés. Le surplus d'eau de la fonte des neiges, à cause des froids tardifs de fin d'avril, cause un tort considérable aux prairies mal égouttées. Les pâturages mêmes en souffrent. Or le problème de l'égouttement est pris au sérieux par tout cultivateur digne de ce nom.

Le cultivateur doit apporter beaucoup d'attention en déterminant les étendues à consacrer aux céréales, foin, légumes et pâturages. Il est nécessaire de connaître le plus approximativement possible les besoins du cheptel et les rendements minimum possibles de telles ou telles plantes par rapport aux étendues cultivées. Nous conseillons à chacun qui désire élaborer un plan d'action d'avoir recours aux services et connaissances de son agronome qui pourra certainement le guider dans la préparation de son plan de culture, après avoir étudié attentivement ses conditions particulières.

UN arbre de Noël que l'on était à installer chez M. J.-A. Gingras, à Plessisville prend feu; la maison devint subitement la proie des flammes et complètement réduite en cendres. Les occupants eurent beaucoup de peine à se sauver.

L'ITALIE est toujours confiante dans la victoire de ses armées contre l'Ethiopie. De leur côté les administrés du Négus entreprennent une semaine de grand jeûne et de prière tandis que l'armée noire se lancera dans une formidable attaque pour repousser la force italienne.

UNE explosion qui se produit à bord d'un frêteur suédois a causé la mort de 31 personnes de l'équipage de ce vaisseau, le "Britt Marie". Ce bateau était chargé de nitrate. L'accident est survenu près de l'Amérique du Sud, si nous nous en rapportons à la dépêche datée de Santos, Brésil.

L'HON. juge Camille Pouliot est décédé la semaine dernière à l'hôpital de Rivière-du-Loup, à l'âge de 70 ans. Le défunt, était le père des RR. PP. Louis-Joseph Pouliot S.J. préfet du collège de Sudbury, Ont., et Adrien Pouliot, S.J. de Montréal, du Dr Camille-Eugène Pouliot de Cap d'Espoir, de Jean-Léon Pouliot, avocat de Montréal, et Paul Pouliot étudiant à l'école Polytechnique; beau-père de M. Georges Bouchard, M.P., et professeur à l'Ecole Supérieure d'Agriculture de Ste-Anne de la Pocatière et l'oncle de M. J.-Frs. Pouliot député du comté de Témiscouata aux Communes.

LA Nouvelle-Ecosse est la première des provinces du Canada à nommer un Conseil économique. Neuf citoyens en vue de cette province sont appelés à en faire partie. C'est sur l'avis de la Commission Jones qui avait été instituée pour faire enquête.

Au nombre des membres du Conseil de ce nouvel organisme nous remarquons particulièrement la nomination de M. Waldo Walsh directeur des débouchés commerciaux au Ministère de l'Agriculture de la Nouvelle-Ecosse.

M. Walsh, anciennement membre du personnel du département agricole des C.N.R. était bien connu de nos éleveurs et de l'élite de notre classe agricole.

LORSQUE LES POMMES DE TERRE RESPIRENT

Ceux qui conservent des pommes de terre ne doivent jamais oublier que le légume est un organisme vivant, qui respire, et qu'il y a deux époques où la respiration peut avoir une importance pratique. L'une de ces époques est immédiatement après l'arrachage l'autre, après un réchauffement subit de la température de la cave. Cette dernière dure plusieurs jours. Pour prévenir le "ressuage", il faut donner une attention spéciale à la ventilation des pommes de terre en tas, immédiatement après l'arrachage, ainsi qu'après une élévation subite de la température, succédant à une période de temps frais. Plus la température de la cave est basse, plus la respiration s'active lorsque la température se réchauffe subitement. Il faut toujours éviter les élévations et les baisses subites de la température de la cave. Au commencement de l'automne on devrait toujours tenir les ventilateurs et les portes ouvertes pour fournir toute la ventilation possible, tant qu'il n'y a pas de risque de gelée. Quand il fait chaud, les portes doivent être tenues fermées le jour et ouvertes la nuit seulement, quand l'air est plus frais. Il faut que la ventilation soit suffisante pour tenir les pommes de terre sèches. A partir du commencement de décembre et pendant tout le reste de l'hiver, les ventilateurs et les portes doivent être tenus fermés et protégés pour empêcher que les pommes de terre ne gèlent.

On estime que la valeur des principales récoltes des champs au Canada, en 1935, est de \$510,835,600. Ce chiffre est inférieur de \$38,581,000, soit 7 pour cent, à celui de 1934.

LA PETITE
Publication autorisée par la loi sur le droit de presse.
Prenez un abonnement

— Diantre ! qu'est-ce que ça racontait là? faisait taire l'ébahie.

— Ah! Madame, pourriez-vous, si nous retrouvions. Savez-vous que les seigneurs ne se consolent jamais d'être dépouillés par des succès mariages?... Tenez, Madame, toute une épopée qui se reflète dans les profondeurs transparentes de la pierre, aussi vrai que le chat maintenant dans les eaux coule à vos pieds.

— Mais d'où venez-vous tirés ces renseignements? Vous inventez.

— Madame, ce saphir est au long dans le testament de Malroux, que j'ai lu dans mon dossier.

— Vraiment, maître Malroux, dites vrai, au moins?

— Si c'est vrai, Madame, vous pourriez nous en faire un témoignage de votre grand intérêt à être soupçonné d'être un menteur.

D'autre part, votre mémoire est si bonne que vous ne pouvez rien n'est mieux établi que ce que vous dites.

— Et les pièces d'or, vous les avez?

— Mais, Madame, rien n'est vraisemblable. Il y aura plusieurs rouleaux de pièces de Frayssinet étaient riches en mariages surtout avaient considérablement la fortune des marquis. Si je ne craignais de manquer à la réserve, je m'imposerais la critique historique, mais trop de poids à une thèse, je vous décrierais à coup sûr, l'effigie, l'exergue, les épaisseurs de ces pièces, elles ne peuvent provenir de la ville de Saint-Antoine où, roi saint Louis et après avec Alphonse de Poitiers avait été installé pour battre le monnaie.

C'est là une circonstance fait exceptionnel, qui nous permet de conjecturer avec une grande certitude la nature de votre trésor.

— Mais enfin, est-ce bien dans la nature de votre trésor de la terre de la Glacière, derrière dans le sous-sol creusé en fer que nous trouverons ce trésor?

Bon pour jeunes et

Mme. Mary Magdall de Alta, Canada, écrit: "J'ai souffert depuis longtemps, souffrance d'estomac et de maux de tête, maigrissais en même temps, mais mes médecins ne donnèrent des conseils que cela ne me soulagea pas. J'ai fait usage de Novoro du Dr. Pierre et mon état s'améliora. Je ne suis plus souffrante. Ce remède à tous. Il est utile aux jeunes que pour les vieillards. C'est une préparation incomparable affecte-salutairement l'activité et de l'élimination de la nature à rendre le corps robuste. Il ne contient aucune drogue qui peut être donnée aux enfants qu'aux adultes. Le Novoro Pierre ne se vend pas chez les pharmaciens. Seuls des agents locaux sont désignés par Dr. Pierre & Sons Co., 2501 Washington St., Chicago, Ill., peuvent le procurer à un prix très avantageux exempt de douane."

MONTRE
Gratis!
Pour la vente de 24 bouteilles de parfum de luxe, de .05 à 15 cent.
Aussi: Peupée, Set de vaisselle, Concubine, Chapelet et autres cadeaux précieux et Filles.
Demandez notre catalogue
NOVEL ART Co.
4, Édifice Bédard, Québec